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ENTREVISTA

“El mejor balance es el número de alumnos”

José A. Guerrero Vicerrector de Estudiantes, Extensión
Universitaria y Deportes

José Antonio Guerrero es el vicerrector de Estudiantes, Extensión Universitaria y Deportes pero también el respon-
sable de los Cursos de Verano de la Universidad de Almería. Tras dos semanas de los mismos, Guerrero ha hecho ba-
lance de los seminarios que se han llevado a cabo hasta ahora, de sus ponentes y de la gran respuesta de los alumnos

¿Qué balance hace
una vez superadas estas
dos semanas de cursos de
verano?

Estamos muy satisfe-
chos con los resultados. Los
cursos se han desarrollado
extraordinariamente bien y
hemos contado con ponen-
tes de gran prestigio en cada
campo que se ha abordado,

LA VOZ
Redacción

Tras dos semanas desde el
inicio de los cursos de vera-
no de la UAL, José Antonio
Guerrero, vicerrector de Es-
tudiantes, Extensión Uni-
versitaria y Deportes, reali-
za una primera valoración
de la programación.

JOSÉ GUERRERO responsable de los cursos de verano. LA VOZ

“Este éxito
corresponde a la
implicación y el
éxito de todos los
directores”

aunque el mejor balance es,
sin duda, la respuesta que ha
habido por parte de los alum-
nos, más de 1.000.

¿Con qué criterio se
han planteado estos cursos? 

Siempre nos hemos
basado en articular una selec-
ción de cursos en los que pri-
me el rigor y la excelencia aca-
démica, por encima de que
los ponentes tengan un perfil
más o menos mediático o se-
an más o menos conocidos
para el gran público.

Como señala, los cur-
sos han contado -y van a ha-
cerlo en Laujar y Purchena-
con ponentes de mucha re-
levancia ¿Qué supone esto
posteriormente para la
UAL?

Un espaldarazo para
esa excelencia académica que
pretendemos alcanzar con
cada cosa que hacemos. A ni-
vel personal me quedo con las
conversaciones que hemos

mantenido con los ponentes,
siempre interesantes y enri-
quecedoras. A mí me gusta
conversar, pero también me
gusta mucho escuchar. Escu-
char y aprender, porque creo
que siempre debemos seguir
aprendiendo, sobre todo de
aquellos temas con los que no
estamos familiarizados.

¿Califica, entonces,
de éxito rotundo la edición? 

Así es, es un gran éxi-
to que corresponde al esfuer-
zo e implicación de todos los
directores que han partici-
pado y también a la labor que
se ha hecho desde el Vice-
rrectorado. Hemos trabaja-
do muy intensamente desde
hace muchos meses y el re-
sultado está a la vista.

Este año ha habido
menos sedes pero los cur-
sos siguen contado con el
apoyo, por ejemplo, de la Di-
putación provincial.

Es cierto. Para los mu-
nicipios más pequeños aco-
ger uno de estos seminarios
supone un desembolso eco-
nómico complicado de asu-
mir en una época de dificul-
tades económicas como esta.
Pero agradecemos su apoyo
igual porque sabemos que
cuando los problemas se
superen, estos municipios
volverán a querer ser sede de
los cursos de verano. quiero
agradecer de manera expresa
la colaboración de la Diputa-
ción provincial y también de
Cajamar para el desarrollo de
estos cursos.

Almería
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Amat y Molina clausuran el
curso sobre arbitraje civil
LA VOZ
Redacción

Manuel Olivencia, catedrá-
tico emérito de la Universi-
dad de Sevilla, ha sido uno
de los sesenta expertos que
ha participado en la redac-
ción del que será el nuevo
Código Mercantil en nues-
tro país, que vendrá a susti-
tuir al Código de Comercio
vigente desde 1885. El Ante-

proyecto de Ley –que pasará
a Cortes generales en los pró-
ximos meses- tiene cerca de
1.900 artículos y ha incluido
materias que hasta ahora ca-
recían de regulación legal, co-
mo los contratos electrónicos
o los financieros mercantiles.

El catedrático emérito de la
Universidad de Sevilla, con cu-
ya conferencia finalizó ayer el
curso de verano “Arbitraje civil
y mercantil” ha señalado que
el nuevo código tiene “voca-
ción de generalidad” y explicó
que las principales novedades
del mismo pasan por superar
el viejo sistema de los actos ob-
jetivos de comercio para aten-
der a lo que ahora se denomina
“operadores de mercado”.

“Lo que intentamos es ade-
cuar la regulación mercantil
a la Constitución española,
que establece, por una parte,
la unidad de mercado y atri-
buye al Estado la competen-
cia exclusiva para legislar en
materia mercantil”, dĳo Oli-
vencia. Eso quiere decir que
solo podrá haber una regula-
ción en todo el territorio es-
pañol que deberá protegerse
frente a la legislación de las
comunidades autónomas.

Sin fronteras Para este ex-
perto, es imposible que cada
comunidad autónoma pre-
tenda contar con su propio
Código Mercantil porque, se-
ñala, se rompería la “unidad

de mercado”. “No hay obstá-
culo más importante, barrera
interior que un territorio sin
aduanas ni fronteras interio-
res. Cuando existen fronteras
interiores por efecto de varias
regulaciones, esa unidad de
mercado se rompe”, destacó.

El curso, que estuvo dirigi-
do por el profesor Ramón
Herrera de Las Heras, fue
clausurado por el rector de
la Universidad de Almería,
Pedro Molina y el presidente
de la Diputación provincial,
Gabriel Amat, que ha señala-
do que el apoyo a los cursos
será permanente “por la im-
portancia que supone llevar
la Universidad al resto de la
provincia”.PARTICIPANTES en la clausura del curso de arbitraje. LA VOZ

LA VOZ
Redacción

El curso de verano sobre ál-
gebra finalizó ayer. Este se-
minario ha contado con es-
pecialistas como Jan Trlifaj,
de la Universidad de Praga,
Fred Van Oystaeyen, de la

Universidad de Amberes
(doctor Honoris Causa por la
Universidad de Almería),
Hans Schneider, de la Univer-
sidad de Münich, o Pere Pas-
cual, de la Universidad Poli-
técnica de Catalunya, que han
cubierto las principales cua-
tro líneas de investigación ac-

tivas dentro del campo del ál-
gebra no conmutativa en la
actualidad.

En el seminario, que han di-
rigido los profesores Juan Ra-
món García, Luis Oyonarte y
Blas Torrecillas, han partici-
pado alumnos de último curso
del grado de Matemáticas,

El seminario sobre álgebra deja la
opinión de grandes investigadores

otros que están iniciando su
doctorado o que estudian
másteres. El curso ha tenido
un aspecto más centrado en la
investigación que meramente
divulgativo, como ocurre con
otros seminarios estivales. De
ahí la presencia de algunos de
los más importantes expertos
internacionales en este cam-
po de las matemáticas.

En álgebra abstracta, el ál-
gebra conmutativa es el cam-
po de estudio de los anillos
conmutativos, sus ideales,
módulos y álgebras. Es una

materia fundacional tanto
para la geometría algebraica
como para la teoría algebrai-
ca de números.

El rector de la Universidad
de Almería, Pedro Molina,
que visitó a los ponentes y
participantes coincidiendo
con la última de las jornadas,
destacó la “especial relevan-
cia” que para la Universidad
que tiene este curso y ha se-
ñalado que la realización de
seminarios especializados
como éste con un gran elenco
de grandes investigadores.

En el curso de
verano han
participado
alumnos de último
curso del grado de
Matemáticas

El rector de la UAL
destacó la “especial
relevancia que para
la universidad
tiene este curso”

esaez
Resaltado

esaez
Resaltado

esaez
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Opinión
Datos discretos para la
economía almeriense

Cinco conciertos para
el verano en el Parque

Sus méritos valen un
Escudo de Oro

Analistas Económicos de
Andalucía ofrecieron ayer su
análisis trimestral de
previsiones para la provincia,
que apunta a un crecimiento
muy moderado, del 1,4%. 

La cita clásica con la mejor
música en el Parque Natural
vuelve a partir de hoy. Serán
cinco conciertos a lo largo de
una semana en el tradicional
espacio de Rodalquilar. 

El piloto almeriense ha
recibido de manos del
alcalde el Escudo de Oro de
la ciudad por sus
reconocidos méritos
deportivos y personales. 

FELISA BECERRA
Coord. Analistas

JAVIER ROVIRA
Dtor. Clásicos en el Parque

ANTONIO GÓMEZ MAESO
Piloto de motociclismo

TRIBUNA CARTAS 
AL DIRECTOR

Los trabajadores

del 112 no son

euros con patas

CARMELO RODRÍGUEZ TORREBLANCA
Catedrático de Universidad  y miembro
del Consejo de Gobierno de la Universi-
dad de Almería

Quisiera hacer pública mi opinión acerca
de las declaraciones que el Sr. Rector de la
Universidad de Almería realizó durante el
último Consejo de Gobierno y que han sido
publicadas en diferentes medios de comu-
nicación.

Toda la comunidad universitaria lleva
padeciendo importantes recortes econó-
micos durante los últimos años y hasta el
día de hoy. Por ello, a muchos nos sorpren-
de la supuesta “recuperación económica”
que le sirve de justificación al Rector para
abordar una serie de nuevos proyectos en
estos momentos. 

Entre los proyectos propuestos está el
separar los actuales centros en las escuelas
y facultades que existían en 2012, lo que
supone el reconocimiento implícito del
error cometido en su momento. 

Pero la iniciativa más preocupante es la
de construir un edificio para albergar una
residencia universitaria. Porque, aunque
reconozco la conveniencia de disponer de

plazas para re-
sidentes uni-
ve r s i ta r i o s ,
creo que no se
ha elegido la
solución más
adecuada. El
proyecto de
r e s i d e n c i a
propuesto es
especialmente
a r r i e s g a d o ,
pues se ha pre-
sentado un
plan de viabili-
dad incomple-
to, que supone
realizar una
inversión eco-

nómica de tal envergadura que puede com-
prometer el futuro económico de nuestra
universidad. 

Además estas iniciativas las lanza el Rec-
tor al final de su legislatura, con la justifi-
cación de cumplir su programa electoral,
y sin tener en cuenta que por su transcen-
dencia futura debería quedar en manos
del rector que se va a ser elegido en pocos
meses.

Espero, que esta carta sirva para promo-
ver una reflexión sobre la importancia de
un buen gobierno universitario y de pri-
mar la responsabilidad social por encima
de cualquier otra consideración.

La Junta de Andalucía es-
tá permitiendo un graví-
simo caso de precariedad
laboral ya que los trabaja-
dores que atienden y ges-
tionan el teléfono de
emergencias 112 Andalu-
cía tienen una situación
laboral complicadísima a
raíz de un endurecimien-
to y agravamiento de sus
relaciones laborales por
parte de la empresa que
tiene la subcontratación
de este servicio que es del
grupo ONCE. 
Se está produciendo un
claro caso de discrimina-
ción laboral ya que estos
recortes tan despropor-
cionados en materias co-
mo jornada, salario, vaca-
ciones recaen sólo en dos
categorías laborales las
que sustentan la atención
directa con la ciudada-
nía, estas medidas que
han salido a sólo cinco dí-
as de empezar la nueva
adjudicación del servicio
suponen una merma de
calidad de la atención
pues se sobrecarga a la
plantilla.
Así que se producen con-
diciones insostenibles
primando por la empresa
el criterio economicista y
con la connivencia de la
administración pública
que es una contradicción
vergonzosa para el PSOE
que gobierna la Junta de
Andalucía y que alardea
de tener como objetivo el
amparo de la clase traba-
jadora y empieza él mis-
mo por permitir el em-
pleo basura en sus servi-
cios públicos.
Antonio Fernández 
López 

Carta al rector de
la Universidad de

Almería

“La inversión
económica para la
residencia puede
comprometer el
futuro económico de
la universidad”

Dirección Postal: 
Avda. Mediterráneo, 159.
04007 Almeria. Dirección
electrónica: lavoz@lavoz-

dealmeria.com 
Enviar nombre, DNI y teléfono, que

no serán publicados. El límite de
texto es de 1.150 caracteres.

Lea más cartas 
www.lavozdealmeria.com/

cartas_director.asp

LA VIÑETA

El verano es sinóni-
mo de descanso,
de playas a reven-
tar, de tranquili-
dad, de vacacio-

nes, en definitiva. Tradicio-
nalmente, es un mes en el que
las administraciones relajan
también la obra pública, aun-
que algunas, como la Junta,
llevan ya unos cuantos años
relajando sus inversiones en
Almería y ahí está, por ejem-
plo, el materno infantil para-
do, la rehabilitación del Cable
Inglés, olvidada, el instituto
de El Toyo, ignorado, o la re-
habilitación de la Plaza Vieja,
eternizada.

Desde el Ayuntamiento de
Almería, por el contrario, cre-
emos que la mejora de la ciu-
dad no admite descansos ni
en verano y por eso este año
tampoco cerramos por vaca-
ciones. Prácticamente, en
cualquier punto de la ciudad
podemos ver máquinas tra-
bajando, desde el Barrio Alto,
hasta la zona de las vías del
tren, pasando por el centro y
la calle General Segura y sin

olvidarnos, por supuesto, de la
entrada a la ciudad por Pesca-
dería, donde cambiaremos las
naves industriales por un es-
pacio verde. Obras de una gran
envergadura y que, en muchos
casos, cambiarán por comple-
to la fisonomía de la ciudad, co-
mo es el caso del Barrio Alto o
el Parque de la Estación, que
permeabilizará la ciudad y será
un nuevo pulmón verde que
supondrá una transformación
similar como lo fue la construc-
ción de la Rambla Federico
García Lorca. Otra gran zona
verde que también está ahora
en construcción y que podrá
abrir sus puertas en el mes de
octubre es el Parque de las Fa-

milias, que será el mayor espa-
cio de ocio de toda la provincia
y de Andalucía, con unas zonas
de juegos infantiles espectacu-
lares. Seguimos recorriendo
Almería y continuamos encon-
trándonos máquinas en el en-
torno de la calle Granada, y en
el barrio de Los Ángeles, tam-
bién en el Casco Histórico, en
la calle Clarín, donde se están
sustituyendo las tuberías de
abastecimiento, y en el entorno
del Mesón Gitano, donde ya
han comenzado las obras de la
que será una de las actuaciones
de mayor envergadura que va-
mos a llevar a cabo en esta le-
gislatura y, sin duda, la más im-
portante que el Plan Urban va
a desarrollar en el Casco His-
tórico.  Y en unos días también
veremos trabajadores en la ca-
lle Genoveses, en El Quemade-
ro, realizando una importante
mejora en varias vías de la zona,
continuando los trabajos que
se realizaron en la anterior cor-
poración. En definitiva, el
Ayuntamiento no cierra por va-
caciones porque la ciudad tam-
poco lo hace.

El Ayuntamiento no
cierra por vacaciones

Contacta con La Voz
lavoz@lavozdealmeria.com
local@lavozdealmeria.com

ciudades@lavozdealmeria.com
empresas@lavozdealmeria.com
vivir@lavozdealmeria.com

deportes@lavozdealmeria.com
edicion@lavozdealmeria.com
obituarios@lavozdealmeria.com

LA FIRMA INVITADA

CARLOS SÁNCHEZ
Concejal PP Ayto Almería

“Estas iniciativas las
lanza al final de su
legislatura con la
justificación de
cumplir su
programa electoral”

esaez
Resaltado
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El vicerrector de la UAL
destacó la calidad de
todos los cursos y la
colaboración de las
instituciones para
poder llevarlos a cabo

:: JAVIER NAVARRO
ALMERÍA. Los Cursos de Verano
de la Universidad de Almería han
cumplido ya su segunda semana y
están siendo todo un éxito.
En este sentido, el vicerrector

de Estudiantes, Extensión Univer-
sitaria y Deportes y responsable fi-
nal de estos seminarios, José An-
tonio Guerrero, realizó un balan-
ce muy positivo y manifestó que
«estamos muy satisfechos con los
resultados».
Y es que los cursos se están de-

sarrollando especialmente bien y,
en cada uno de los seminarios, se
ha contado con ponentes de gran
prestigio.
No obstante, Guerrero señaló que

«el mejor balance es, sin duda, la
respuesta que ha habido por parte
de los alumnos», puesto que se
cuenta con cerca de 1.100 alumnos
entre los cursos realizados en las se-
des de Roquetas de Mar, Aguadul-
ce, Almería y los cursos de Laujar y
Purchena que se celebrarán la se-
mana próxima.
En esta línea, desde la universi-

dad se califica como un gran éxito
que corresponde «al esfuerzo e im-
plicación de todos los directores y
también a la labor que se ha realiza-
do desde el Vicerrectorado».
Estos cursos están planteados con

la idea de articular una selección de
seminarios en los que el rigor y la

excelencia académica sea el punto
principal, «por encima de que los
ponentes tengan un perfil más o
menosmediático o seanmás ome-
nos conocidos para el gran público»,
como apuntó Guerrero.

Actualidad
Además, desde la Universidad de
Almería, se elabora una programa-
ción que ofrece con los Cursos de
Verano «esté pegada a la actuali-
dad, condicionada por ella». Así,
los temas que abordan estos semi-
narios son asuntos que preocupan

a los ciudadanos, en el plano polí-
tico y social, pero también en el
cultural y económico.
Todos los seminarios están con-

tando con ponentes demucha rele-

vancia lo que, según el vicerrector,
indica «un espaldarazo para esa ex-
celencia académica que pretende-
mos alcanzar».
Asimismo, Guerrero quiso des-

tacar que «a nivel personal me que-
do con las conversaciones que he-
mos mantenido con los ponentes.
Amíme gusta conversar, pero tam-
biénme gustamucho escuchar. Es-
cuchar y aprender, porque creo que
siempre debemos seguir apren-
diendo, sobre todo de aquellos te-
mas con los que no estamos fami-
liarizados».

El vicerrector de Estudiantes, José Antonio Guerrero, realiza un primer balance sobre los cursos. :: IDEAL

El curso sobre arbitraje
civil y mercantil se
clausuró ayer con la
ponencia del catedrático
de la Universidad de
Sevilla Manuel Olivencia

:: J. N.
ALMERÍA. El nuevo Código Mer-
cantil en nuestro país ha contado
con la participación en la redacción
de un total de sesenta expertos , que
vendrá a sustituir al Código de Co-
mercio vigente desde 1885. El An-
teproyecto de Ley, que pasará aCor-
tes Generales en los próximos me-
ses, tiene cerca de 1.900 artículos y
ha incluidomaterias que hasta aho-
ra carecían de regulación legal, como
los contratos electrónicos o los fi-
nancieros mercantiles.
En esta línea, el catedrático emé-

rito de la Universidad de SevillaMa-
nuel Olivencia ha sido uno de los
que ha participado en la elaboración
de este nuevo documento y, ade-
más, fue uno de los ponentes que
expuso sus ideas y perspectivas en
el curso de verano de la UAL que
abordaba el tema sobre arbitraje ci-
vil ymercantil, en concreto realizó
la última ponencia que sirvió como
clausura a este seminario.
Olivencia señaló que el nuevo có-

digo tiene «vocación de generali-
dad» y explicó que las principales
novedades delmismo pasan por su-
perar el viejo sistema de los actos
objetivos de comercio para atender
a lo que ahora se denomina «opera-
dores de mercado». El catedrático
tambiénmanifestó que «lo que in-
tentamos es adecuar la regulación
mercantil a la Constitución españo-
la, que establece, por una parte, la
unidad demercado y atribuye al Es-

tado la competencia exclusiva para
legislar enmateria mercantil». Eso
quiere decir que solo podrá haber
una regulación en todo el territorio
español que deberá protegerse fren-
te a la legislación de las comunida-
des autónomas. Y es que, para este
experto, es imposible que cada co-
munidad autónoma pretenda con-
tar con su propio CódigoMercantil
porque, como señaló, se rompería
la «unidad demercado» y añadió que
«si existen fronteras interiores por
efecto de varias regulaciones, esa
unidad demercado se rompe».
El curso, dirigido por el profesor

Ramón Herrera de Las Heras, fue
clausurado por el rector de la UAL,
PedroMolina, y el presidente de la
Diputaciónprovincial, GabrielAmat,
que señaló que el apoyo a los cursos
será permanente «por la importan-
cia que supone llevar la Universi-
dad al resto de la provincia».

La unidad demercado se consigue
«rompiendo las fronteras interiores»

:: J. N.
ALMERÍA. El Curso de Verano
de la Universidad deAlmería de-
nominado ‘Noncommutative Ál-
gebra’, que finalizó ayer, ha reu-
nido a los principales expertos
internacionales. En este sentido,
se pudo contar con la presencia
de especialistas como especialis-
tas como JanTrlifaj, de la Univer-
sidad de Praga, FredVanOystae-
yen, de la Universidad deAmbe-
res y doctor Honoris Causa por
la Universidad deAlmería; Hans
Schneider, de la Universidad de
Münich; o Pere Pascual, de laUni-
versidad Politécnica de Catalun-
ya. Estos expertos cubrieron las
principales cuatro líneas de in-
vestigación activas dentro del
campo del álgebra no conmuta-
tiva en la actualidad.
En el seminario, que han diri-

gido los profesores Juan Ramón
García, LuisOyonarte y Blas To-
rrecillas, participaron alumnos
de último curso del grado deMa-
temáticas y otros alumnos que
están iniciando su doctorado o
que estudianmásteres. El curso
tuvo un aspectomás centrado en
la investigación que meramen-
te divulgativo, como ocurre con
otros seminarios estivales.De ahí
que se contara con la presencia
de algunos de losmás importan-
tes expertos internacionales en
este campo de las matemáticas.
El rector de la Universidad de

Almería, PedroMolina, que visi-
tó a los ponentes y participantes
coincidiendo con la última de las
jornadas, destacó la «especial re-
levancia» que para la UAL tiene
este curso.

El curso de álgebra
no conmutativa
reúne a expertos
internacionales
en estamateriaEstos seminarios cierran su segunda semana con cerca de 1.100alumnos inscritos

Gran éxito de los Cursos de Verano

Un momento de la clausura del seminario, ayer. :: IDEAL

«A nivel personal, me
quedo con las
conversaciones con
los ponentes»

esaez
Resaltado
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El pueblo vitivinícola de Laujar de
Andarax será la sede del curso ‘Eno-
logía. Cata de Vinos en Laujar - Alpu-
jarras’, donde, desde el próximo lu-
nes 21 al viernes 25, se impartirán en
secciones de mañana y tarde temas
tan interesantes y variados como ‘El
análisis sensorial como herramien-
ta imprescindible en la calidad de los
vinos’, por Carmen Cabrera o ‘Elabo-
ración de vinos blancos’, por Asun
Carballo, con cata de vinos blancos
de Adegas Galegas, D.O. Rías Baixas.

Otro tema técnico será ‘La ma-
gia de las levaduras’, por Ana del
Moral. También se tratará sobre ‘El
cava. Un vino especial’, por Rafael
Giménez, de Bodegas Cuatro Ra-
yas, D.O. Rueda. ‘El tapón de cor-
cho. Su especificidad’, por Dolors
Subira, directora técnica de J. Vigas.
Yo tendré el placer de debatir y po-
lemizar con el tema ‘El coupage no
solo se hace en el vino: la palatabi-
lidad como referente y nexo’. Se-
guirá el tema ‘Situación vitiviníco-
la actual en España’, por Josep Pu-
xeu Rocamora. ‘Vitivinicultura de

la Alpujarra. Su evolución’, por Luis
Gazquez.

La mesa redonda ‘Pasado y presen-
te de la comarca vitivinícola Laujar-
Alpujarra’, moderada por Francisco
Vargas Viñolo, presidente de Asaja Al-
mería, y con la participación de Bo-
degas de la IGP Laujar-Alpujarra, Mar-
cos Zenon (presidente de la Asocia-
ción de Amigos del Vino La Gabiarra),

Emilio Romero (alcalde de Laujar de
Andarax). ‘Vinos de calidad. Certifi-
cación’, por Juan Pérez. ‘Elaboración
de vino tinto. Cata de vinos de Bode-
gas Casalobos, D.O. Tierras de Casti-
lla’, por el enólogo Ignacio de Miguel.

Además, se tratará de ‘Los vinos y
el terreno. Los suelos de la IGP Lau-
jar–Alpujarra’, ‘Barricas de roble. La
importancia del roble en la crianza

del vino’, ‘Biodiversidad genética de
variedades de vid’, ‘La organización
internacional de la viña y el vino
(OIV), un ejemplo de trabajo coordi-
nado y valioso para el sector vitivi-
nícola’.

El final versará sobre ‘Vega Sicilia.
Un mito auténtico, con cata inclui-
da a cargo de Begoña Jovellar, enólo-
ga de Bodegas Vega Sicilia.

Recalo en este agradable bar huyen-
do de la calima del mediodía. Su puer-
ta acristalada garantiza climatiza-
ción en su interior. Gloria bendita
de temperatura. Periódico IDEAL a
mano y cerveza Alhambra bien ser-
vida. Me sorprende la primera tapa:
un chopito generoso a la plancha y
en su punto exacto. Otra cervecita
y aparecen unas costillitas en salsa
con un buen pan. Y el remate son bo-
querones abiertos fritos sin pizca de
grasa. Después descubro el secreto,
este bar es de Alfonso Suárez, Euge-
nio Martín, Paco Maldonado y An-
tonio Aguilera. Muy bien.

Para escribir este artículo he realiza-
do varios cruceros por diversas ru-
tas. Y cuando veo precios muy bara-
tos y una letra muy pequeña a con-
tinuación, me recuerdan las mil anéc-
dotas que he vivido por esos mun-
dos. Por lo pronto, la famosa frase
«desde» le indica que todo le va a su-

bir a partir de ese precio-señuelo. Por
ejemplo, ir de vacaciones y meterse
en un camarote interior (no hay ven-
tana ni ventilación natural), bajo la
línea de flotación, debe de ser expli-
cado al viajero y que no le de la claus-
trofobia una vez a bordo. Después
aparecen las tasas obligatorias. ¿Si
son obligatorias, por qué no están
incluidas en el precio? Es como ven-
der un coche sin ruedas. Otra cosa
que clama al cielo son «las propinas
obligatorias». Y eso lo saben los ca-
mareros de los barcos, a los que les
importa ‘tres pitos’ servir con ma-
yor o menor agrado y profesionali-
dad. Van a ‘pillar’ lo mismo. Es otro

pago que no se incluye en el precio
y se pone en letra ‘menúa’, como las
excursiones. La mayoría no inclui-
das tampoco en el precio. Y dado que
los barcos atracan lejos de destinos
que anuncian como tal, por ejemplo
Mónaco, que se atraca en la costa
frente al pueblecito de Villefranche.
Si quiere conocer Montecarlo hay
que pagar un extra alto para ir. Y ojo
a las bebidas, si no están incluidas
en el precio, se puede llevar un sus-
to de miedo. A bordo no te cobran
nada. Se firma, previa entrega de la
Visa. El último día te dan ‘el golpe
final’. Pero el viaje es bonito si la mar
y el tiempo ayudan.

Todo lo que debe
saber de un
crucero y que
no le cuentan

Vista de su barra y grato interior con buena gastronomía. :: E. MARTÍN

Cada vez los barcos están mejor acondicionados. :: IDEAL

Rey de Copas, buenas tapas y
cita culinaria de los viernes

Despistar con los
nombresdepescados

CONFUSIÓN
La gente le da vueltas a las cosas
para poder vender más sus pro-
ductos. Oigo en la radio un anun-
cio en el que ofrecen ‘chicharros’
a un precio súper atrayente. Qui-
zás el que ha redactado el anun-
cio no sea de aquí, pero de toda
la vida a ese pescado se le llama
jurel, un pez mal valorado. Cra-
so error, el secreto de este pesca-
do, muy saludable, reside en su
frescura.

EN BREVE

Saber atender e
informar a los clientes

EL PICANTE
Me acaba de pasar en un bar. Pido
una cerveza y me dicen: «La tapa
va marchando». Todo normal.
Pasa un buen rato y le consulto
con la mirada: «Va marchando».
Me tomo la cerveza y le digo que
me tengo que ir. Y el encargado
me dice que se le ha roto la frei-
dora. ¡Pues dilo!, a cualquiera le
pueden pasar estas cosas.

Nocomprarbotellas
del escaparate

PRECAUCIÓN
Tiempo de vacaciones y viajes a
pueblos, ciudades o países. Y a
veces nos gusta comprar un vino
o licor de ‘la tierra’. Pero bajo nin-
gún concepto adquiera una bo-
tella que ha estado expuesta en
el escaparate. O en las grandes
superficies, no compre esas bo-
tellas o productos que están bajo
los focos halógenos para su pro-
moción y a pleno calor. Pueden
estar deteriorados.

Catadegustaciones
enSierraNevada

ACTIVIDAD LÚDICA
Este sábado comienzan las de-
gustaciones para los clientes del
restaurante La Bodega de la pla-
za de Andalucía en Pradollano,
en Sierra Nevada. Incluido en el
precio de su cena, podrán probar
algunos fines de semana de julio
y agosto vinos de distintas zonas
de España y Andalucía. También
el 13 de agosto miércoles.

Curso de Enología de la
Universidad deAlmería PABLO

AMATE

Dirigidopor laenóloga
almerienseVirginia
Bosquet,hijadel famoso
bodeguero, secelebra la
próximasemana

El curso se imparte en la Villa Turística de Laujar de Andarax. :: IDEAL

Lugar: Bar Rey de Copas.
Dirección: Av de Barcelona, 13. Gra-
nada.
Teléfono: 958 127 018.
Cierre: Ningún día.
Tapeo: La tapa va incluida en el pre-
cio de la consumición. Pero se pue-
den pedir también raciones.
Los viernes: En septiembre no fal-
ten a mediodía, pues ofrecen gratis
a sus clientes un plato de un guiso
tradicional.
Recreativos: Dispone de sala adya-
cente con máquinas de juegos.

FICHA

esaez
Resaltado
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Al entrenador del
Almería, Francisco

Conociendo ya como se desenvuel-
ve la Primera División, nuestro en-
trenador, el mejor y con diferencia
de la categoría, debería inculcarle
a los jugadores algo factible, y es
conseguir al menos 30 puntos en la
primera vuelta, he dicho bien. Po-
nerse como meta, la superación y
codearse con los 7-8 mejores, es un
reto, que si todos los jugadores se
ponen el mono de trabajo como lo
hace Trujillo, se puede conseguir.
En la temporada 2007-8 en la pri-
mera vuelta hicimos 23 puntos. En
a temporada 2008-9 hicimos 21
puntos. En la 2009-10 fueron 18
puntos. En la 2010-11 solo 14 pun-
tos. Y en esta temporada pasada 19
puntos. O sea, la meta está en lle-
gar a 30 puntos. Sí sería práctica-
mente la permanencia. Miremos
hacia adelante Francisco, no para
atrás, que si somos los más humil-
des, los pobres, no Francisco. La
primera vuelta consta de 19 parti-
dos, 57 puntos consigamos 30 y mi-
remos hacia arriba. Todos con el
mono de trabajo, 21 ó 25 Trujillos.
Y que tiemblen los grandes. ¡Va-
mos Francisco, vamos Almería, sois
los mejores!
Diego Hernández Pastor

Catalogación de Zonas
de Protección

La provincia de Almería se caracte-
riza por sus paisajes naturales y por
ser uno de los sitios de España con
menos especulación urbanística. El
pasado día se declararon 39 Zonas

de Especial Protección para las
Aves y la provincia cuenta con tres
espacios. Creo que son muy impor-
tantes este tipo de catalogación pa-
ra que en un futuro no exista la po-
sibilidad de construir mamotretos
como el del Algarrobico en Carbo-
neras. Es fundamental tener una
conciencia ecologista para que
nuestros hijos, nietos y futuras ge-
neraciones puedan ver algo que en

muchos sitios es inédito, la natura-
leza en estado puro. Por eso, siem-
pre me congratulo por este tipo de
noticias.
Ángel Díaz (Níjar).

Miki&Duarte

Editorial

UN SINDICATO EN
ENTREDICHO

E
L levantamiento del secreto del sumario
sobre el caso de las facturas falsas del sindi-
cato Unión General de Trabajadores de An-
dalucía ha supuesto un duro golpe a la cre-

dibilidad de la central sindical, sumida en un escán-
dalo incesante de financiación ilegal y fraude en la
percepción de subvenciones públicas. La declara-
ción de uno de sus principales dirigentes durante
los últimos años, Federico Fresneda, ex vicesecreta-
rio de Administración y Recursos Humanos, deteni-
do el pasado 24 de junio, junto a otros testimonios,
grabaciones y documentación intervenida, desvela
dos cuestiones importantes que afectan a la con-
ducta de los dirigentes de uno de los dos sindicatos
mayoritarios en la comunidad autónoma andalu-
za. Por un lado, que UGT-A había organizado un sis-
tema empresarial y funcional destinado a desviar
los fondos concedidos por la Junta de Andalucía
–en parte para programas de formación de trabaja-
dores desempleados– para las actividades ordina-
rias de la central sindical, falsificando facturas y co-

brando comisiones
a sus empresas su-
ministradoras de
bienes y servicios, e
incluso poniendo en
pie una doble conta-
bilidad destinada a
ocultar al Gobierno
autonómico el dine-
ro defraudado y ha-

bilitando un sistema informático que trataba de dar
apariencia de normalidad a estas prácticas malver-
sadoras. Por otro, Fresneda, probablemente como
mecanismo de defensa propia, ha confesado al juez
que los quince miembros de la Ejecutiva regional
ugetista, entre ellos los dos anteriores secretarios
generales, Manuel Pastrana y Francisco Fernández
Sevilla, estaban al tanto de las irregularidades co-
metidas y, por tanto, no pueden eludir sus respon-
sabilidades en los delitos presuntamente cometi-
dos. Lo que empezó con simples denuncias perio-
dísticas y filtraciones interesadas de ex funciona-
rios o militantes descontentos ha terminado convir-
tiéndose, gracias a la instrucción del juez y el traba-
jo riguroso de la Guardia Civil, en un proceso penal
en toda regla que, por su dimensión, su extensión
en el tiempo y la cualificación de las personas impli-
cadas, amenaza gravemente el crédito y la legitimi-
dad de una organización centenaria que ha presta-
do grandes servicios a los trabajadores y a la estabi-
lidad del sistema democrático. Urge que la instruc-
ción alcance sus objetivos finales y el juicio corres-
pondiente delimite las responsabilidades penales a
que hubiere lugar y, a la vez, a que la actual direc-
ción de UGT-A haga una catarsis de depuración y
limpieza. Deben limpiar la imagen de un sindicato
fundamental en la historia andaluza que sólo so-
brevivirá como agente social activo si es capaz de li-
berarse del cerco de corrupción que lo acosa, y que
ha nacido en su interior.

● Las cartas no deben exceder
de las 20 líneas y han de estar
firmadas, indicando el DNI
y el domicilio.

El ex tesorero deUGT-A

ha desvelado que la

Ejecutiva estaba al tanto

del fraude organizado en

las ayudas concedidas

por el Gobierno andaluz

CARTAS AL DIRECTOR Correo: C/ Maestro Serrano, 9 1º, 04004 Almería e-mail: redaccion@elameria.es

Iniciativas al final de legislatura
Sr. Director

Quisiera hacer pública mi opinión acerca de las declaraciones que el
Sr. Rector de la Universidad de Almería realizó durante el último Conse-
jo de Gobierno y que han sido publicadas en diferentes medios de comu-
nicación. Toda la comunidad universitaria lleva padeciendo importan-
tes recortes económicos durante los últimos años y hasta el día de hoy.
Por ello, a muchos nos sorprende la supuesta “recuperación económica”
que le sirve de justificación al Rector para abordar una serie de nuevos
proyectos en estos momentos. Entre los proyectos propuestos está el se-
parar los actuales centros en las escuelas y facultades que existían en
2012, lo que supone el reconocimiento implícito del error cometido en
su momento. Pero la iniciativa más preocupante es la de construir un
edificio para albergar una residencia universitaria. Porque, aunque re-
conozco la conveniencia de disponer de plazas para residentes universi-
tarios, creo que no se ha elegido la solución más adecuada. El proyecto
de residencia propuesto es especialmente arriesgado, pues se ha presen-
tado un plan de viabilidad incompleto, que supone realizar una inver-
sión económica de tal envergadura que puede comprometer el futuro
económico de nuestra universidad. Además estas iniciativas las lanza el
Rector al final de su legislatura, con la justificación de cumplir su progra-
ma electoral, y sin tener en cuenta que por su transcendencia futura de-
bería quedar en manos del rector que va a ser elegido en pocos meses.
Espero, que esta carta sirva para promover una reflexión sobre la impor-
tancia de un buen gobierno universitario y de primar la responsabilidad
social por encima de cualquier otra consideración.

CarmeloRodríguezTorreblanca (Catedrático ymiembrodelConsejo
deGobiernode laUAL)

esaez
Resaltado



●Dos de los nueve cursos que se han celebrado

esta semana han sido impartidos en estos

idiomas por parte de docentes extranjeros
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El francés y el inglés se
cuelan en la universidad

CURSOSDEVERANODELAUAL SUPLEMENTOESPECIAL

TERCERA SEMANA | MÁS DE 600 ALUMNOS HAN ACABADO YA 32-3

● Seminarios

demedio

ambiente,

justicia o

matemáticas

cerraron la

programación

Fin a cinco
días intensos
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Lorenzo Robles

Ayer concluía la tercera semana
de los Cursos de Verano de la
Universidad de Almería, la más
intensa en cuanto al número de
sedes y seminarios; los cuales se
han llevado a cabo en cinco jor-
nadas llenas de ponencias de una
gran variedad temática y prota-
gonizadas por expertos de un al-
to prestigio, tanto a nivel nacio-
nal como internacional.

Nueve han sido los cursos cele-
brados entre el lunes y el viernes
en el Gran Hotel Almería, el Cír-
culo Mercantil, el Edificio de las
Mariposas de Cajamar y el cam-
pus de La Cañada. Unos semina-
rios que han reunido a centenares
de alumnos, profesores, altos car-
gos de la administración pública,
las empresas y diversas entidades

privadas; y profesionales que han
compartido con los asistentes to-
do su saber y su experiencia en los
diferentes campos y sectores don-
de son una referencia.

Concretamente ayer, echaron
el telón los seminarios ‘El mar de
Alborán ante el cambio global:
una mirada ecosistémica’, ‘El ar-
got francés, lenguaje familiar’,
‘Noncommutative álgebra’, ‘Ba-
ses para la enseñanza del Español
como Lengua Extranjera (ELE)’, y
el de ‘El arbitraje civil y mercan-
til’. Precisamente este último fue
el que acogió el acto de clausura
en el que participaron el Rector
de la UAL, Pedro Molina, y el pre-
sidente de la Diputación Provin-
cial de Almería, Gabriel Amat; y
al que acudieron varios cargos
públicos del PP (Javier Aureliano
García, Juan José Matarí y Arán-
zazu Martín).

El presidente de la Diputación
recalcó que la institución provin-
cial “siempre estará al lado de la
Universidad de Almería para apo-
yarla en la celebración de estos
cursos de verano, que son muy

importantes para la provincia por
la alta calidad de los ponentes y
porque es una forma de llevar la
universidad a los municipios de la
provincia”. Tanto él como el Rec-
tor quisieron resaltar la trayecto-
ria vital y profesional y la catego-
ría intelectual de Manuel Oliven-
cia, Catedrático Emérito de Dere-
cho Mercantil de la Universidad
de Sevilla; el cual fue el encarga-
do de la conferencia de clausura.

El arbitraje en el Anteproyecto
de Código Mercantil, del cual ha
sido uno de los redactores este ex-
perto sevillano, fue el eje de la úl-
tima ponencia del curso. En ella el
profesor Olivencia resaltó que
“con este anteproyecto se intenta
paliar los defectos que tiene la le-
gislación y normativas actuales,
haciendo que sea más racional y
más positiva. Hemos hecho una

codificación de una manera gene-
ral, ya que seguirá habiendo leyes
mercantiles. Una de las noveda-
des es que se supera el viejo siste-
ma de los actos objetivos de co-
mercio y ahora se atiende a lo que
se llama operadores y actos de
mercado. Es una concepción mo-
derna con la que intentamos ade-
cuar la regulación mercantil a la
Constitución Española de 1978.
Ésta establece la unidad de mer-
cado y confiere al Estado la com-
petencia exclusiva para legislar
en materia mercantil, lo que sig-
nifica que sólo puede haber una
regulación en todo el territorio
español y debe protegerse ante la
legislación de las comunidades
autónomas. Sería inaceptable
que cada comunidad autónoma
tuviera su código mercantil por-
que rompería la unidad de merca-
do. Un territorio sin barreras ni
fronteras interiores, si se ponen
varias legislaciones que funcio-
nan como fronteras entre regio-
nes; entonces se está rompiendo
la unidad de mercado. Tiene que
haber unidad de legislación”.

Lasemanaacabacon
una llamadaa launidad
demercadoy legislativa

La última ponencia

analizó el nuevo Código

Mercantil que aún no

ha entrado en vigor

El presidente de la

Diputación aseguró el

apoyo de la institución

a las futuras ediciones

XXXXX | XXXXXXXXXXXXXXXX

●Ayer finalizaron los cinco últimos seminarios que se han celebrado esta
semana ● Cerca de 600 personas han asistido a las diferentes sedes en
las que se han abordado temas demedio ambiente, justicia o educación

El Rector visitó los
ubicados en la
propia universidad
El Rector de la UAL, Pedro
Molina, quiso visitar ayer los
tres cursos de verano que du-
rante esta semana se han ce-
lebrado en la propia universi-
dad. Así, comenzó su ruta por
el seminario sobre Álgebra No
Conmutativa, que han dirigido
los profesores Juan Ramón
García Rozas, Luis Oyonarte
Alcalá y Blas Torrecillas Jo-
ver; el cual explicó que “a los
alumnos se les ha ofrecido
cuatro líneas de investigación,
ya que son estudiantes de úl-
timo curso, de máster y de
doctorado. Así que es un cur-
so que no pretende tanto la
divulgación del Álgebra No
Conmutativa, como una inicia-
ción a la investigación”. Poste-
riormente, el Rector visitó a
los dos grupos en los que se
han dividido los alumnos asis-
tentes al curso sobre la ense-
ñanza del español como len-
gua extranjera, el cual ha diri-
gido María del Mar Palenzuela
Pérez. Y para acabar la ronda
por los cursos de verano, visi-
tó el aula donde se ha llevado
a cabo el seminario titulado
‘El argot francés, lenguaje fa-
miliar’, coordinado por Cristina
Fernández López y María del
Mar Palenzuela Pérez.

El Rector visitó a los dos grupos en los que se ha dividido el curso de ELE.

Los apuntes de los alumnos del seminario de Álgebra, llenos de teoremas.

El idioma francés ha llenado la UAL durante una semana.

UNIVERSIDAD DE ALMERÍA | CURSOS DE VERANO
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Un banquillo lleno de matemáticos, que han participado en el seminario sobre Álgebra No Conmutativa.

El presidente de la Diputación y el Rector clausuraron el seminario sobre arbitraje civil y mercantil.

Aránzazu Martín no faltó a la clausura del curso sobre arbitraje mercantil.

Manuel Olivencia (izquierda) junto a Ramón Herrera.

Juan José Matarí y Javier Aureliano García asistieron al Gran Hotel.

En el seminario de Álgebra se han presentado varias líneas de investigación.Pedro Molina animó a los alumnos del seminario de enseñanza de español para extranjeros a utilizar lo aprendido.
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Redacción

José Antonio Guerrero, vicerrec-
tor de Estudiantes, Extensión Uni-
versitaria y Deportes; ha hecho un
balance de las tres primeras sema-
nas de Cursos de Verano de la
UAL, afirmando que “estamos
muy satisfechos con los resulta-
dos. Los cursos se han desarrolla-
do extraordinariamente bien y
hemos contado con ponentes de
gran prestigio en cada campo que
se ha abordado, aunque el mejor
balance es, sin duda, la respuesta
que ha habido por parte de los
alumnos. Este año tenemos cerca
de 1.100 alumnos: alrededor de
300 se inscribieron en los cursos
que hubo en Roquetas de Mar y
Aguadulce. Más de 600 han parti-
cipado en los que se han celebra-

do en la sede de Almería y en la
Universidad y en Laujar y Purche-
na, que serán los cursos que se ce-
lebren la semana próxima, tene-
mos casi más de un centenar de
participantes en cada uno de
ellos”.

Teniendo en cuenta esas cifras,
la calificación de esta edición es de
éxito, el cual “corresponde al es-
fuerzo e implicación de todos los
directores de los seminarios y tam-
bién a la labor que se ha hecho des-
de el Vicerrectorado. Hemos tra-
bajado muy intensamente desde
hace muchos meses y el resultado
está a la vista”.

Echando la vista atrás, al origen
de la programación, el vicerrector
pone el acento en que “siempre
nos hemos basado en articular una
selección de cursos en los que pri-
me el rigor y la excelencia acadé-
mica, por encima de que los po-
nentes tengan un perfil más o me-
nos mediático o sean más o menos
conocidos para el gran público. Y,
después, intentamos siempre que
la programación que ofrecemos
con nuestros cursos de verano esté
pegada a la actualidad, condicio-
nada por ella de alguna manera.
Nos interesan todos aquellos te-

mas que preocupan a los ciudada-
nos, en el plano político y social,
pero también en el cultural o en el
económico”.

Como señala José Antonio Gue-
rrero, los cursos han contado con
ponentes de mucha relevancia, lo
cual supone posteriormente para
la UAL “un espaldarazo para esa
excelencia académica que preten-
demos alcanzar con cada cosa que
hacemos. A nivel personal me que-
do con las conversaciones que he-

mos mantenido con los ponentes,
siempre interesantes y enriquece-
doras. A mí me gusta conversar,
pero también me gusta mucho es-
cuchar. Escuchar y aprender, por-
que creo que siempre debemos se-
guir aprendiendo, sobre todo de
aquellos temas con los que no esta-
mos familiarizados”.

Este año ha habido menos se-
des, pero los cursos siguen conta-
do con el apoyo, por ejemplo, de la
Diputación Provincial. “Para los

municipios más pequeños acoger
uno de estos seminarios supone un
desembolso económico complica-
do de asumir en una época de difi-
cultades económicas como esta.
Pero agradecemos su apoyo igual
porque sabemos que cuando los
problemas se superen, estos muni-
cipios volverán a querer ser sede
de los cursos de verano. Por otra
parte, quiero agradecer de manera
expresa la colaboración de la Di-
putación provincial y también de

Cajamar para el desarrollo de es-
tos cursos. Por supuesto, el papel
de los alcaldes de Roquetas, Laujar
o Purchena, que han asumido de
manera personal ese objetivo de
que la Universidad, como institu-
ción al servicio público, ha de estar
presente y ser visible en toda la
provincia para todos sus ciudada-
nos”, concluye el vicerrector de Es-
tudiantes, Extensión Universitaria
y Deportes, y responsable final de
los cursos de verano.

Másde600alumnoshanasistidoa
la tercerasemanadeprogramación

L. ROBLES

En todos los seminarios que se han celebrado esta semana se ha colgado el cartel de ‘no hay billetes’ por la gran demanda de plazas.

El trabajo previo a los

cursos comienza

meses antes de que

echen a andar en julio

L. ROBLES

José Antonio Guerrero, vicerrector de Estudiantes y Cultura.

● El balance que se

hace desde el equipo

de gobierno de la

UAL esmuy positivo

y se califica de éxito

L. ROBLES

Valeriano Gómez, ex ministro de Trabajo, ha sido uno de los ponentes.
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El mapa de universidades espa-
ñolas se ha extendido parcial-
mente desde 1997. En este tiem-
po, los campus privados han pa-
sado de 12 a 32 mientras no se
ha abierto ni un solo público
(hay 50). La crisis no ha afecta-
do a la creación de nuevos cen-
tros privados, que en ocasiones
abren sus puertas pese a no ga-
rantizar la calidad docente ni
unamínima actividad investiga-
dora. Al mismo tiempo, distin-
tos informes oficiales apuntan
a la dispersión de universida-
des en España y a la necesidad
de reorganizar ese mapa. Con
este panorama, el Ministerio de
Educación comenzó a trabajar
ya el año pasado en un real de-
creto de creación de centros
que pretendía acotar los exce-
sos y que finalmente ha termi-
nado eliminando requisitos pa-
ra la apertura de nuevas univer-
sidades.

El borrador, al que ha tenido
acceso este diario y que aún es
susceptible de modificaciones,
quita algunas de las obligacio-
nes previstas en el decreto ante-
rior, de 1991. Entre otras, la de
que las universidades cubran
con sus títulos las distintas ra-
mas del conocimiento (Humani-
dades, Ciencias y Tecnología). El
ministerio y el PP defienden que
es una medida para facilitar la
especialización de los campus y
evitar que se abran nuevas uni-
versidades con una oferta idénti-
ca a la de las que tiene alrede-
dor. Añaden que se mantiene la
obligación de tener un mínimo
de ocho titulaciones y se dibuja
un nuevo marco de supervisión
que dificultará la proliferación
de campus privados sin los re-
quisitos necesarios.

La oposición considera, al
contrario, que se trata de un
cambio que beneficia la prolife-
ración de las privadas. El texto
también elimina el artículo que
obliga a tener en cuenta la de-

manda por mayor población es-
colar, el desarrollo de nuevas ra-
mas por avances científicos o la
cobertura de nuevas necesida-
des profesionales.

Algunas de las últimas pro-
puestas para abrir una universi-
dad privada no incluían estos re-
quisitos, tal como denunciaban
los informes oficiales. Así lo des-

tacaban cuatro expedientes lle-
vados en abril a la Conferencia
General de Política Universita-
ria, que acabaron con informes
desfavorables. Estos pronuncia-
mientos no siempre son tenidos
en cuenta, porque el Gobierno
es quien determina los requisi-
tos básicos, según establece la

Ley Orgánica de Universidades,
pero son las comunidades autó-
nomas las que dan el permiso
último para abrir campus ob-
viando en ocasiones los infor-
mes previos.

El PSOE planteó una alterna-
tiva de control en abril para que
se obligara a que los aspirantes
a abrir una universidad tuvie-
ran que acreditar que habían
subsanado los errores reseña-
dos en los informes. El real de-
creto no incluye esa idea. La
diputada socialista Angelina Cos-
ta considera que los cambios
“no ayudan a vigilar y acotar la
universidad privada, da más fle-
xibilidad para que proliferen, y
la siguen dejando al albur de las
comunidades autónomas”.

La conferencia de rectores de
España, la CRUE, pidió que los
informes señalaran de forma ex-
plícita si eran favorables o desfa-
vorables. El borrador tampoco
incluye este extremo, aunque
desde el ministerio planea reco-
gerlo antes de presentar el texto

final a los rectores y a las comu-
nidades autónomas la próxima
semana. El PP defiende que los
informes siguen sin ser vincu-
lantes porque no pueden interfe-
rir en competencias directas de
las comunidades autónomas.
“Eso nos obliga a quedar un po-
co cortos en los objetivos, pero
este real decreto es un buenmar-
co general”, admite la diputada
popular María Jesús Moro. El
texto incluye la obligación de
que las comunidades autóno-
mas supervisen periódicamente
el cumplimiento de los requisi-
tos exigidos, pero no fija ni los
plazos ni los modos para ejercer
ese control.

La investigación es una de las
actividades en las que se distan-
cian las universidades públicas
y privadas, que no suelen cen-
trarse en un aspecto que les re-
sulta menos rentable. El nuevo
decreto establece que la investi-
gación debe tener cabida en am-
bos casos, como destaca Laurea-
no González, profesor de la Uni-
versidad de Cantabria y excargo
de la agencia de evaluación Ane-
ca. La norma perfila que las uni-
versidades deberán promover
“el desarrollo de actividad inves-
tigadora” pero vuelve a quedar-
se en la generalidad. “Tendría
que haber quedado plasmado de
una formamás completa y explí-
cita, pero es un paso”, concluye
este experto.

La protesta por el traslado de
una de las capillas de la Universi-
dad Complutense de Madrid
(UCM) se recrudece. El rector del
campus, José Carrillo, denunció
ayer que ha recibido insultos y
amenazas “de muerte” en su co-
rreo electrónico y citó también

tuits agresivos contra la institu-
ción. “Las cosas se han sacado de
quicio, es absurdo”, explicó el res-
ponsable de la universidad, que
estudia denunciarlo a la policía.
“Un tema de espacio se está con-
virtiendo en un tema de persecu-
ción religiosa, parece que esta-
mos otra vez con las cruzadas”,
dijo Carrillo.

Unas 70personas semanifesta-
ron ayer en la Facultad deGeogra-
fía e Historia. En los carteles y en
los cánticos —que también repe-
tían en perfecto orden— quedaba
clara su misión: la “reapertura de
la capilla” al grito de “¡Decano,ma-
marracho, alquila tu despacho!”.

La capilla permanece cerra-
da con llave desde el lunes, lo

que ha motivado una oleada de
protestas y que se vuelvan a ten-
sar las relaciones entre el cam-
pus y el Arzobispado de Madrid
a cuenta del destino de los ocho
oratorios de la Complutense. Es-
ta es la universidad pública con
más oratorios junto con la Poli-
técnica de Madrid.

A finales de 2013, la universi-

dadmadrileña denunció el conve-
nio quemantenía desde 1993 con
el arzobispado para dar cobertu-
ra a las capillas, cuya pervivencia
salta de forma periódica a la luz
pública comomuestra del debate
no resuelto entre la presencia de
símbolos religiosos en institucio-
nes públicas y laicas. La última
intención del rectorado, que quie-
re cerrar las capillas o convertir-
las en centros multiconfesiona-
les, es cobrar alquiler a la Iglesia
si no llega a un acuerdo para que
abandone las facultades.

Los manifestantes, convoca-
dos por plataformas ultrarreligio-
sas como Hazteoir.org y masli-
bres.org, gritaban a favor de los
estudiantes acampados desde el
lunes. Pero la decena de alumnos
de las tiendas se desmarcaron de
la protesta alegando que no te-
nían “nada que ver” con ellos.

El decanato ha ofrecido va-
rias ubicaciones, desde un aula
sin ventanas a otra en la primera
planta del doble de superficie
que el templo cerrado. Según Ca-
rrillo, los representantes del ar-
zobispado y de la Pastoral Uni-
versitaria “ni siquiera las han vis-
to”. Hace cuatro años, en 2010, la
Junta de Facultad aprobó el tras-
lado de este oratorio por proble-
mas de espacio. En junio se le
comunicó al arzobispado. Quie-
ren que sea un aula antes de que
arranque de nuevo el curso en
septiembre.

Pero las protestas, las misas y
las vigilias están complicando el
inicio de las obras.

Educación elimina requisitos
para abrir nuevas universidades
El ministerio permite crear campus que no cubran todas las especialidades

Amenazas de muerte por una capilla
El rector de la Complutense denuncia insultos por el traslado de uno de sus
ocho oratorios � Protestas, acampadas y misas retrasan el inicio de las obras

PILAR ÁLVAREZ
Madrid

P. Á., Madrid

Manifestación, ayer, contra el cierre de la capilla de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad Complutense (Madrid). / carlos rosillo

El decanato ha
ofrecido varios
emplazamientos
alternativos

Se ha triplicado el
número de privadas
desde 2007mientras
no hay más públicas

esaez
Resaltado
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José Antonio Guerrero
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» Cursos de Verano de la UAL

Los cursos de verano de la UAL cierran su segunda
semana con casi 1.100 inscritos

19 de Julio de 2014 09:04h

ALMERÍA.- Entrevista con José
Antonio Guerrero, vicerrector de
Estudiantes, Extensión Universitaria
y Deportes y responsable final de
los cursos de verano. Destaca la
calidad de todos los seminarios y la
colaboración institucional para
llevarlos a cabo

¿Qué balance hace una vez
superadas estas dos semanas de
cursos de verano? Estamos muy
satisfechos con los resultados. Los
cursos se han desarrollado
extraordinariamente bien y hemos
contado con ponentes de gran
prestigio en cada campo que se ha

abordado, aunque el mejor balance es, sin duda, la respuesta que ha habido por parte de los
alumnos. Este año tenemos cerca de 1.100 alumnos: alrededor de 300 se inscribieron en los
cursos que hubo en Roquetas de Mar y Aguadulce. Cerca de 600 han participado en los que se
han celebrado en la sede de Almería y en la Universidad y en Laujar y Purchena, que serán los
cursos que se celebren la semana próxima, tenemos casi más de un centenar de participantes
en cada uno de ellos.

¿Califica, entonces, de éxito rotundo esta edición? Así es, es un gran éxito que corresponde al
esfuerzo e implicación de todos los directores y también a la labor que se ha hecho desde el
Vicerrectorado. Hemos trabajado muy intensamente desde hace muchos meses y el resultado
está a la vista.

¿Con qué criterio se han planteado estos cursos? Siempre nos hemos basado en articular una
selección de cursos en los que prime el rigor y la excelencia académica, por encima de que los
ponentes tengan un perfil más o menos mediático o sean más o menos conocidos para el
gran público. Y, después, intentamos siempre que la programación que ofrecemos con
nuestros cursos de verano esté pegada a la actualidad, condicionada por ella de alguna
manera. Nos interesan todos aquellos temas que preocupan a los ciudadanos, en el plano
político y social, pero también en el cultural o en el económico.

Como señala, los cursos han contado -y van a hacerlo en Laujar y Purchena- con ponentes de
mucha relevancia ¿Qué supone esto posteriormente para la UAL? Un espaldarazo para esa
excelencia académica que pretendemos alcanzar con cada cosa que hacemos. A nivel
personal me quedo con las conversaciones que hemos mantenido con los ponentes, siempre
interesantes y enriquecedoras. A mí me gusta conversar, pero también me gusta mucho
escuchar. Escuchar y aprender, porque creo que siempre debemos seguir aprendiendo, sobre
todo de aquellos temas con los que no estamos familiarizados.

Este año ha habido menos sedes pero los cursos siguen contado con el apoyo, por ejemplo,
de la Diputación provincial. Es cierto. Para los municipios más pequeños acoger uno de estos
seminarios supone un desembolso económico complicado de asumir en una época de
dificultades económicas como esta. Pero agradecemos su apoyo igual porque sabemos que
cuando los problemas se superen, estos municipios volverán a querer ser sede de los cursos de
verano. Por otra parte, quiero agradecer de manera expresa la colaboración de la Diputación
provincial y también de Cajamar para el desarrollo de estos cursos. Por supuesto, el papel de
los alcaldes de Roquetas, Laujar o Purchena, que han asumido de manera personal ese
objetivo de que la Universidad, como institución al servicio público, ha de estar presente y ser
visible en toda la provincia para todos sus ciudadanos.
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Profesores de álgebra que han participado en los Cursos de Verano de

la UAL
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» Cursos de Verano de la UAL

Los principales expertos internacionales en álgebra no
conmutativa participan en el curso de verano de la UAL

18 de Julio de 2014 18:57h

El seminario ha finalizado hoy, como también lo han hecho otros cursos sobre la enseñanza del español

como lengua extranjera y el argot francés

ALMERÍA.- El curso ha contado con
especialistas como Jan Trlifaj, de la
Universidad de Praga, Fred Van
Oystaeyen, de la Universidad de
Amberes (doctor Honoris Causa por
la Universidad de Almería), Hans
Schneider, de la Universidad de
Münich, o Pere Pascual, de la
Universidad Politécnica de
Catalunya, que han cubierto las
principales cuatro líneas de
investigación activas dentro del
campo del álgebra no conmutativa
en la actualidad.

 En el seminario, que han dirigido
los profesores Juan Ramón García,
Luis Oyonarte y Blas Torrecillas, han

participado alumnos de último curso del grado de Matemáticas, otros que están iniciando su
doctorado o que estudian másteres. El curso ha tenido un aspecto más centrado en la
investigación que meramente divulgativo, como ocurre con otros seminarios estivales. De ahí
la presencia de algunos de los más importantes expertos internacionales en este campo de las
matemáticas.

En álgebra abstracta, el álgebra conmutativa es el campo de estudio de los anillos
conmutativos, sus ideales, módulos y álgebras. Es una materia fundacional tanto para la
geometría algebraica como para la teoría algebraica de números. Sus aplicaciones están
dentro de la matemática y también de la física teórica y aplicada y son muy importantes
también a nivel tecnológico.

El rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina, que ha visitado a los ponentes y
participantes coincidiendo con la última de las jornadas, ha destacado la “especial relevancia”
que para la Universidad que tiene este curso y ha señalado que la realización de seminarios
especializados como éste, que cuentan con un elenco de investigadores de reconocido
prestigio internacional, es muy positivo para alumnos que se inician en la investigación o que
están ya realizando su doctorado. 

Por otra parte, Molina ha dedicado palabras de reconocimiento en la visita que también ha
realizado a los otros dos cursos de verano que se han celebrado a lo largo de esta semana en
la sede de la Universidad y que también han finalizado hoy: el dedicado a la enseñanza del
español como lengua extranjera (que sigue teniendo, como en ediciones anteriores, una
extraordinaria demanda y que ha dirigido la profesora María del Mar Palenzuela) y otro sobre
el argot francés y el lenguaje familiar que ha tenido también gran éxito porque lo que aquí se
ha enseñado es el francés que no se da en los libros, el lenguaje de la calle. Este curso ha
estado dirigido por la profesora de francés del Centro de Lenguas de la UAL, Cristina
Fernández.

Noticias relacionadas

Los cursos de verano de la UAL cierran su segunda semana con casi 1.100

inscritos

El nuevo Código Mercantil blindará la posibilidad de que las autonomías legislen
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Clausura del curso sobre arbitraje
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» Cursos de Verano de la UAL

El nuevo Código Mercantil blindará la posibilidad de que
las autonomías legislen en esta materia

18 de Julio de 2014 18:55h

Manuel Olivencia, que ha impartido la conferencia de clausura del curso de verano sobre arbitraje civil y

mercantil ve imposible que cada comunidad tenga su propio Código Mercantil

ALMERÍA.- Manuel Olivencia,
catedrático emérito de la
Universidad de Sevilla, ha sido uno
de los sesenta expertos que ha
participado en la redacción del que
será el nuevo Código Mercantil en
nuestro país, que vendrá a sustituir
al Código de Comercio vigente
desde 1885. El Anteproyecto de Ley
–que pasará a Cortes generales en
los próximos meses- tiene cerca de
1.900 artículos y ha incluido
materias que hasta ahora carecían
de regulación legal, como los
contratos electrónicos o los
financieros mercantiles.

El catedrático emérito de la Universidad de Sevilla, con cuya conferencia ha finalizado hoy el
curso de verano “Arbitraje civil y mercantil” ha señalado que el nuevo código tiene “vocación
de generalidad” y ha explicado que las principales novedades del mismo pasan por superar el
viejo sistema de los actos objetivos de comercio para atender a lo que ahora se denomina
“operadores de mercado”.

“Lo que intentamos es adecuar la regulación mercantil a la Constitución española, que
establece, por una parte, la unidad de mercado y atribuye al Estado la competencia exclusiva
para legislar en materia mercantil”, decía Olivencia. Eso quiere decir que solo podrá haber una
regulación en todo el territorio español que deberá protegerse frente a la legislación de las
comunidades autónomas.

Para este experto, es imposible que cada comunidad autónoma pretenda contar con su
propio Código Mercantil porque, señala, se rompería la “unidad de mercado”. “No hay
obstáculo más importante, barrera interior que un territorio sin aduanas ni fronteras interiores.
Cuando existen fronteras interiores por efecto de varias regulaciones, esa unidad de mercado
se rompe”, ha destacado.

El curso, que ha estado dirigido por el profesor Ramón Herrera de Las Heras, ha sido
clausurado por el rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina y el presidente de la
Diputación provincial, Gabriel Amat, que ha señalado que el apoyo a los cursos será
permanente “por la importancia que supone llevar la Universidad al resto de la provincia”.
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Manuel Olivencia, catedrático emérito de la Universidad de Sevilla estuvo en la clausura
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Participantes en la clausura del curso de arbitraje.  [ La Voz ]

Manuel Olivencia, catedrático emérito de la Universidad de Sevilla, ha sido 
uno de los sesenta expertos que ha participado en la redacción del que será 
el nuevo Código Mercantil en nuestro país, que vendrá a sustituir al Código de 
Comercio vigente desde 1885. El Anteproyecto de Ley –que pasará a Cortes 
generales en los próximos meses- tiene cerca de 1.900 artículos y ha incluido 
materias que hasta ahora carecían de regulación legal, como los contratos 
electrónicos o los financieros mercantiles. 

El catedrático emérito de la Universidad de Sevilla, con cuya conferencia 
finalizó ayer el curso de verano “Arbitraje civil y mercantil” ha señalado que el 
nuevo código tiene “vocación de generalidad” y explicó que las principales 
novedades del mismo pasan por superar el viejo sistema de los actos 
objetivos de comercio para atender a lo que ahora se denomina “operadores 
de mercado”. 

“Lo que intentamos es adecuar la regulación mercantil a la Constitución 
española, que establece, por una parte, la unidad de mercado y atribuye al 
Estado la competencia exclusiva para legislar en materia mercantil”, dijo 
Olivencia. Eso quiere decir que solo podrá haber una regulación en todo el 
territorio español que deberá protegerse frente a la legislación de las 
comunidades autónomas. 
 
Sin fronteras 

Para este experto, es imposible que cada comunidad autónoma pretenda 
contar con su propio Código Mercantil porque, señala, se rompería la “unidad 
de mercado”. “No hay obstáculo más importante, barrera interior que un 
territorio sin aduanas ni fronteras interiores. Cuando existen fronteras 
interiores por efecto de varias regulaciones, esa unidad de mercado se 
rompe”, destacó. 

El curso, que estuvo dirigido por el profesor Ramón Herrera de Las Heras, fue 
clausurado por el rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina y el 
presidente de la Diputación provincial, Gabriel Amat, que ha señalado que el 
apoyo a los cursos será permanente “por la importancia que supone llevar la 
Universidad al resto de la provincia”.
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“La inversión económica para la residencia puede comprometer el futuro económico de la 
universidad” 

Carmelo Rodríguez Torreblanca   [ 19/07/2014 - 11:35 ]
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Quisiera hacer pública mi opinión acerca de las declaraciones que el Sr. 
Rector de la Universidad de Almería realizó durante el último Consejo de 
Gobierno y que han sido publicadas en diferentes medios de comunicación. 

Toda la comunidad universitaria lleva padeciendo importantes recortes 
económicos durante los últimos años y hasta el día de hoy. Por ello, a 
muchos nos sorprende la supuesta “recuperación económica” que le sirve de 
justificación al Rector para abordar una serie de nuevos proyectos en estos 
momentos.  

Entre los proyectos propuestos está el separar los actuales centros en las 
escuelas y facultades que existían en 2012, lo que supone el reconocimiento 
implícito del error cometido en su momento.  

Pero la iniciativa más preocupante es la de construir un edificio para albergar 
una residencia universitaria. Porque, aunque reconozco la conveniencia de 
disponer de plazas para residentes universitarios, creo que no se ha elegido 
la solución más adecuada. El proyecto de residencia propuesto es 
especialmente arriesgado, pues se ha presentado un plan de viabilidad 
incompleto, que supone realizar una inversión económica de tal envergadura 
que puede comprometer el futuro económico de nuestra universidad.  

Además estas iniciativas las lanza el Rector al final de su legislatura, con la 
justificación de cumplir su programa electoral, y sin tener en cuenta que por 
su transcendencia futura debería quedar en manos del rector que se va a ser 
elegido en pocos meses. 

Espero, que esta carta sirva para promover una reflexión sobre la importancia 
de un buen gobierno universitario y de primar la responsabilidad social por 
encima de cualquier otra consideración.
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- Almeria 360 - http://almeria360.com -

José Guerrero: “El mejor balance de los cursos de verano de la 
UAL es la respuesta de los alumnos”
18 julio, 2014 @ 15:19

Transcurridas dos semanas desde el el inicio de los cursos de verano de la Universidad de 
Almería, José Antonio Guerrero,vicerrector de Estudiantes, Extensión Universitaria y 
Deportes y responsable final de los cursos de verano, realiza una primera valoración de la 
programación académica estival.

-¿Qué balance hace una vez superadas estas dos semanas de cursos 
de verano?  
Estamos muy satisfechos con los resultados. Los cursos se han desarrollado 
extraordinariamente bien y hemos contado con ponentes de gran prestigio 
en cada campo que se ha abordado, aunque el mejor balance es, sin duda, la 
respuesta que ha habido por parte de los alumnos. Este año tenemos cerca 
de 1.100 alumnos: alrededor de 300 se inscribieron en los cursos que hubo 
en Roquetas de Mar y Aguadulce. Cerca de 600 han participado en los que se 
han celebrado en la sede de Almería y en la Universidad y en Laujar y 
Purchena, que serán los cursos que se celebren la semana próxima, tenemos 
casi más de un centenar de participantes en cada uno de ellos.

-¿Califica, entonces, de éxito rotundo esta edición?  
Así es, es un gran éxito que corresponde al esfuerzo e implicación de todos 
los directores y también a la labor que se ha hecho desde el Vicerrectorado. 
Hemos trabajado muy intensamente desde hace muchos meses y el 
resultado está a la vista.

-¿Con qué criterio se han planteado estos cursos?  
Siempre nos hemos basado en articular una selección de cursos en los que 
prime el rigor y la excelencia académica, por encima de que los ponentes 
tengan un perfil más o menos mediático o sean más o menos conocidos para 
el gran público. Y, después, intentamos siempre que la programación que 
ofrecemos con nuestros cursos de verano esté pegada a la actualidad, 
condicionada por ella de alguna manera. Nos interesan todos aquellos temas 
que preocupan a los ciudadanos, en el plano político y social, pero también 
en el cultural o en el económico. 
 
-Como señala, los cursos han contado -y van a hacerlo en Laujar y 
Purchena- con ponentes de mucha relevancia ¿Qué supone esto 
posteriormente para la UAL? 
Un espaldarazo para esa excelencia académica que pretendemos alcanzar 
con cada cosa que hacemos. A nivel personal me quedo con las 
conversaciones que hemos mantenido con los ponentes, siempre 
interesantes y enriquecedoras. A mí me gusta conversar, pero también me 
gusta mucho escuchar. Escuchar y aprender, porque creo que siempre 
debemos seguir aprendiendo, sobre todo de aquellos temas con los que no 
estamos familiarizados.
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-Este año ha habido menos sedes pero los cursos siguen contado con 
el apoyo, por ejemplo, de la Diputación provincial.  
Es cierto. Para los municipios más pequeños acoger uno de estos seminarios 
supone un desembolso económico complicado de asumir en una época de 
dificultades económicas como esta. Pero agradecemos su apoyo igual porque 
sabemos que cuando los problemas se superen, estos municipios volverán a 
querer ser sede de los cursos de verano. Por otra parte, quiero agradecer de 
manera expresa la colaboración de la Diputación provincial y también de 
Cajamar para el desarrollo de estos cursos. Por supuesto, el papel de los 
alcaldes de Roquetas, Laujar o Purchena, que han asumido de manera 
personal ese objetivo de que la Universidad, como institución al servicio 
público, ha de estar presente y ser visible en toda la provincia para todos sus 
ciudadanos.

Artículo impreso desde Almeria 360: http://almeria360.com

URL artículo: mejor-el-guerrero-http://almeria360.com/entrevistas/18072014_jose
-balance-de-los-cursos-de-verano-de-la-ual-es-la-respuesta-de-los-
alumnos_112502.html
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- Almeria 360 - http://almeria360.com -

Expertos internacionales en álgebra no conmutativa, 
participantes en un curso de verano de la UAL
18 julio, 2014 @ 16:36

Con la participación de especialistas como Jan Trlifaj, de la Universidad de Praga, Fred 
Van Oystaeyen, de la Universidad de Amberes (doctor Honoris Causa por la Universidad 
de Almería), Hans Schneider, de la Universidad de Münich, o Pere Pascual, de la 
Universidad Politécnica de Catalunya, el curso ha cubierto las principales líneas de 
investigación activas dentro del campo del álgebra no conmutativa en la actualidad.

Dirigido los profesores Juan Ramón García, Luis Oyonarte y Blas Torrecillas, en el 
seminario han participado alumnos de último curso del grado de Matemáticas, otros que 
están iniciando su doctorado o que estudian másteres. El curso se ha centrado más en la 
investigación que en la divulgación, como ocurre con otros seminarios estivales. De ahí la 
presencia de algunos de los más importantes expertos internacionales en este campo de 
las matemáticas.

En álgebra abstracta, el álgebra conmutativa es el campo de estudio de los anillos 
conmutativos, sus ideales, módulos y álgebras. Es una materia fundacional tanto para la 
geometría algebraica como para la teoría algebraica de números. Sus aplicaciones están 
dentro de la matemática y también de la física teórica y aplicada y son muy importantes 
también a nivel tecnológico.

El rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina, que ha visitado a los ponentes y 
participantes coincidiendo con la última de las jornadas, ha destacado la “especial 
relevancia” que para la Universidad que tiene este curso y ha señalado que la realización 
de seminarios especializados como éste, que cuentan con un elenco de investigadores de 
reconocido prestigio internacional, es muy positivo para alumnos que se inician en la 
investigación o que están ya realizando su doctorado.

Por otra parte, Molina ha dedicado palabras de reconocimiento en la visita que también ha 
realizado a los otros dos cursos de verano que se han celebrado a lo largo de esta semana 
en la sede de la Universidad y que también han finalizado hoy: el dedicado a la enseñanza 
del español como lengua extranjera (que sigue teniendo, como en ediciones anteriores, 
una extraordinaria demanda y que ha dirigido la profesora María del Mar Palenzuela) y 
otro sobre el argot francés y el lenguaje familiar que ha tenido también gran éxito porque 
lo que aquí se ha enseñado es el francés que no se da en los libros, el lenguaje de la calle. 
Este curso ha estado dirigido por la profesora de francés del Centro de Lenguas de la UAL, 
Cristina Fernández.

También te puede interesar

DECLARADO UN INCENDIO EN UN PARAJE DE PATERNA DEL RÍO
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